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如何使孩子保持中文的能力 
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大家都希望孩子学好中文，同时也希望将来孩子保持中文的能力。大家都担心孩子将来不使用中文，

最终忘了中国文化和传统。在这里我发表一下个人观念，欢迎指点。

虽然加拿大是个双语国家：英语和法语，但是在Quebec以外的地区，基本上没有人学习和使用法语。

原因是，Quebec法语人口多，有语言和文化环境，法语可以保持下来。其它地区因为法语人口太稀薄

，要保持法语太困难，法语父母的孩子最后都还是放弃了法语。

目前美国也有一个非官方的第二语言：西班牙语。西语的孩子们都会流利的英语和西班牙语，而且他

们的孩子从来不用去学校学习西班牙语。其原因很简单：他们有很大的人口基数。

人口是保持语言和文化的唯一保障。人口小的语言文化很容易被同化和消失，就像法语在Quebec以外

的加拿大地区一样。如果我们希望孩子将来不放弃中文，我们需要努力增加华人在美国的人口。最近

也看到一些帖子鼓励多生孩子，但也看到很多反对意见。对于生孩子一事，我是这么认为：

生孩子是个人的选择，生多生少是自己的事。如果你认为人生目的是及时行乐，孩子的将来对你无关

紧要，那么也就不用考虑孩子学不学中文的问题了。如果你希望孩子将来能不忘本，能够保存中华的

传统和语言，那么多几个孩子就很有帮助。独子很难保持说中文，因为除了和父母以外没有其他人会

说中文，随着孩子的长大，和父母说话比例越来越少，最终会忘掉中文。2个孩子好一点，但随着孩子

的长大，需要和其他玩伴的接触增加，他们之间交流也会减少。大家庭（3个以上孩子）就会好很多，

因为孩子多，他们自己成为一体的时间增加，说中文的时间也就大大增加。

其实我看不出多生孩子有什么坏处，除了自己多辛苦一点罢了。但为了下一代的幸福，我们多辛苦一

点是应该的。我们的父母为我们也付出过很多，我们希望下一代也会同样为他们的后代创造更好的基

础。爱自己孩子的父母都希望孩子将来前途无量，我们父母能够为孩子做的最有效的工作，就是为改

善孩子的大环境作自己的努力和贡献。

当然，多生几个孩子不会使美国华人人口马上增加，要几代人后才能看到成效。只是希望大家不要用

显微镜来看待人生，要用Hubble Scope来看待人生。希望将来中文会成为美国一个官方语，我们也许

看不到这一天，但我们要开始为这一天努力。Martin Luther King没有看到美国种族平等的一天，但

如果没有他的努力，美国也许永远没有这一天。   
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